

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Martes 17 de julio de 1860.

NUM. 511.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 47 minutos.
Pónese á las 7 horas y 24 minutos.
Sale la luna á las 4 h. y 40 m. de la mañana.
Pónese á las 7 h. y 29 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

REVISTA ESTRANJERA.

¿Qué es lo que pretenden los revolucionarios napolitanos? Se nos ocurre esta pregunta al leer los partes telegráficos, indicando que no ha sido bien recibida la Constitución promulgada en la capital de las Dos-Sicilias. Si la insurrección tuvo por fundamento el deseo de reformas en sentido liberal, nada más lógico que una vez esto verificadas se acogieran, no solo con gusto, sino con entusiasmo por los pueblos.

Todo el mundo asegura que los súbditos de Francisco II anhelaban la variación de gobierno y de sistema, y que por eso la intención de Garibaldi, que les prometió sacarles de la esclavitud en que se juzgaban sumidos fué secundada y apoyada por los habitantes de Sicilia.

Pues ahora bien: ¿cómo se explica la indiferencia con que en la actualidad se acoge la Constitución y las reformas en sentido liberal?

Existen en Nápoles, como en Sicilia, y como en todas partes donde la revolución tiene hechas sus raíces, agentes que promueven el desorden á cualquiera costa y tratan de levantar á los pacíficos ciudadanos contra el gobierno establecido.

Los agentes de la revolución en Nápoles piden y desean la anexión al Piamonte, y por lo tanto solo este resultado podría causarles entusiasmo. Que el reino tenga ó deje de tener una constitución, poco les importa; al contrario, les quita, si se establece el sistema liberal, el derecho de poder gritar contra la tiranía.

Así se explica únicamente que se haya recibido con indiferencia la Constitución napolitana; nosotros creemos, sin embargo, que las gentes sensatas, aparte de los errores y las torpezas que han visto cometer al gobierno, habrán acogido con satisfacción el planteamiento de un sistema liberal, mas en armonía con las necesidades y los adelantos de la época.

Tenemos algunos detalles acerca de las condiciones que ya indicamos, propuestas por el gobierno sardo al piamontés, para verificar la alianza que aquel le mandaba.

El conde de Cavour desea que antes funcione la Constitución promulgada; que se hagan las elecciones y se convoquen las Cámaras; que el país pueda expresar su opinión sobre las concesiones que el rey de Nápoles acaba de hacer á sus Estados; que el rey de Cerdeña comprenda si la constitución satisface á los pueblos y destruye la causa de su descontento y de sus quejas; que el monarca de Nápoles deje en libertad á los sicilianos para que elijan su futura suerte; que ponga su política de acuerdo con el Piamonte, y se esfuerce por conseguir la independencia del territorio italiano de toda dominación extranjera; que influya con la Santa Sede para obtener del Papa una Constitución

liberal, una política nacional, y la ratificación del voto de las Romanias.

¿Qué les parecen á nuestros lectores las condiciones del gobierno sardo?

Ya no falta más sino que el conde de Cavour exija á Francisco II que presente su dimisión y se ponga al servicio de Cerdeña.

Como indicamos días pasados, se cree que semejantes proposiciones, ó lo menos algunas de ellas, no serán admitidas, y que la alianza entre Nápoles y el Piamonte es tan improbable, que casi raya en lo imposible.

—El *Mornig Herald* publica la siguiente carta que Garibaldi ha enviado á M. Paker, armado en Liverpool:

«Palermo 24 de junio.

«He recibido vuestra carta del 9 del corriente, que contiene la lista de los buques que tenéis de venta. Os doy las gracias por vuestra oferta, y estoy pronto á seguir vuestro consejo relativamente á los dos buques mencionados con los números 4 y 16. Enviadlos lo más pronto posible. La costa está completamente libre, y por otra parte, como estos buques navegarán con bandera inglesa, llegarán como lo hicieron otros muchos antes de la partida de los napolitanos.

Acepto el precio que me indicáis, y será satisfecho luego que hayan llegado á Palermo.

Los grandes vapores número 30, 31, etc. que declarais propios para llevar cañones, están desgraciadamente contruidos de hierro, lo cual les imposibilita para las operaciones militares. Lo que necesitamos son buques por el estilo de vuestras cañoneras inglesas. Si construyerais algunas, y especialmente si llegarais á armarlas de arcones, las pagaría á buen precio.

Os doy las gracias por vuestros buenos deseos, y puedo aseguraros que reconozco que Inglaterra manifiesta las mayores simpatías por nuestra causa. Ese país debe recordar que no tiene alianzas sinceras mas que entre los pueblos libres y existentes tan pocos en el continente! Una Italia libre y unida llenaría este vacío, y llegaría á ser uno de los mayores obstáculos contra los proyectos del gobierno francés.

Enviadnos pronto armas, buques, cañones y materiales de toda especie, y os garantizo que pronto se realizará este resultado.

—*J. Garibaldi.*»

«Turin 11 de julio.—Segun noticias de los Estados Pontificios, habiendo retirado el general Lamoricière las tropas del anterior, habían estallado movimientos en San Agato, en Montefeltro y cerca de la Cattolica.»

«Paris 12 de julio.—El *Monitor* de hoy anuncia que el almirante Rigault de Genouilly ha sido elevado á la dignidad de senador.»

—En el *Mensajero del Mediodia* leemos lo siguiente:

El vapor de levante que acaba de llegar, nos ha traído cartas de Constantinopla que alcanzan al 4 de julio.

Con motivo de las fiestas del hairan, las oficinas están cerradas durante toda la semana. El Sultan que asistió á la ceremonia, parecia estar muy indispuerto.

El gran visir continúa haciendo sus investigaciones en la Bulgaria: el Sultan le ha enviado una carta autógrafa felicitándole.

El empréstito con que se contaba, ha fracasado completamente en Londres.

Hamil Bajá se ha justificado de la inversión de los sesenta millones que faltaban en la caja del Tesoro cuando era ministro de Hacienda; en su consecuencia se ha levantado el embargo impuesto sobre sus bienes.

—Por el mismo vapor que ha tocado en Mesina, se han recibido noticias de dicha ciudad que alcanzan al 8 de julio.

El coronel Medici está en Barcelona, esperando un cuerpo de voluntarios. Este oficial superior debía atacar el 9 ó 10 á Melazzo, cuyas alturas ha ido á reconocer. Lo propio ha hecho con las alturas de Mesina.

Cada noche se cometen asesinatos. El ejército napolitano está desmoralizado. Continúan las deserciones.

—Escriben en Génova con fecha del 10 al *Correo de Marsella*:

«Ayer se embarcaron 1,500 voluntarios para Sicilia. Se prepara otra expedición para esta noche. Acuden continuamente voluntarios. Los que se hallaban en los buques capturados que han regresado de Gaeta fueron recibidos á silbidos al desembarcar por el pueblo reunido en la playa.

—uestro corresponsal de Marsella añade á su carta la posdata siguiente que reproducimos con reserva:

«Corre el rumor de que Beyruth se hallaba el 28 de junio en un estado de confusión extraordinaria. Dicen que el cónsul de Francia, M. Bentivoglio, cuñado del conde Walewski, había sido herido con un yatagan. Los comandantes de los buques de guerra fondeados en la bahía no se atrevieron á tomar la responsabilidad de desembarcar sus marineros. En vista de su gravedad, doy esta noticia con toda reserva, pero el haberse enviado una escuadra á Beyruth demuestra por desgracia que el hecho es demasiado cierto.

Marsella 10 de julio.

Dos navíos de línea, el *Algeciras* y el *San Luis* salieron el domingo por la tarde de Toulon, inmediatamente despues de recibirse un parte telegráfico de Paris. Se asegura que van á Nápoles á reforzar la escuadra del vice-almirante Lebarbier de Tinan. Además se preparan con toda prisa en el mismo puerto cinco grandes transportes de vapor, de los que pueden llevar de 1,200 á 1,500 hombres de desembarco. Se cree que estos serán enviados á Levante, donde el pabellon francés acaba de sufrir unas alientas peores que las que España ha vengado tan noblemente en Marruecos. Un pueblo entero, protegido por la Francia desde el tiempo de las cruzadas, ha

sido asesinado con la mas horrible crueldad, habiendo los drusos incendiado todas las aldeas y destruido todo; la bandera francesa ha sido abatida y quemada en el colegio de Antura donde se educaban muchos jóvenes católicos, sirviendo de maestros religiosos, compatriotas nuestros; dos misioneros de nuestro pais han perecido tambien en la carnicería y uno de ellos era el padre Billotet, cuyas cartas sobre la Siria y su porvenir fueron muchas veces citadas en la prensa.

Todas esas inhumanidades, que son al propio tiempo un desafío á la Francia, no han de quedar impunes. El mismo *Times* inserta una carta en que se pide socorro á Europa, y en efecto, hay casos tan extremos que el principio de no intervencion no podria ser mantenido sin desdoro y ruina. Se dice entretanto á los cónsules extranjeros van á acompañar á la Montaña al comisario extraordinario del Sultan, Veli-Bajá, el cual llega con 2,000 hombres de refuerzo, pero ¿qué resultado podrán obtener si dejan á la Turquía sola hacer justicia de unos atentados que sus propios agentes y soldados presenciaron y hasta escitaron? El primer acto de justicia deberia consistir precisamente en hacer presentar á aquellos gobernadores infieles ante un consejo de guerra, y delante de todos los cónsules tomar de ellos una venganza inflexible sin hablar de un impuesto forzoso y otros castigos infligidos á las aldeas drusas. Pero como no es de creer por desgracia que la Europa sepa unirse en esta circunstancia mas que en las anteriores, el mal seguirá su curso, y el Oriente verá pronto los mas horribles dramas de nuestro siglo.

Los agentes consulares de Inglaterra han dirigido todas relaciones á su gobierno en aquel sentido. Lord Palmerston, muy impresionado por ellas, ha reunido el consejo de ministros, en el que se ha decidido juntar en los Dardanelos una fuerte division naval.

De Roma las noticias son del 3. El general Lamoricière, á pesar de mil obstáculos, apresura las fortificaciones de Spoleto y Perugia. Bajo la proteccion de las primeras va á reunir 40,000 hombres, entre ellos los nuevos reclutas irlandeses que estaban en Roma, y cuya disciplina deja aun bastante que desear. El alistamiento de los irlandeses subirá á 4,000 hombres.

Entretanto el partido constitucional en Nápoles espera la disolucion de los 4 ó 5,000 alemanes que no pueden ser mantenidos segun la constitucion, la cual en su artículo 40 prohíbe todo cuerpo extranjero que no esté previamente autorizado por la ley.

El baron Brenier continúa recibiendo exposiciones de todos los liberales, hasta de las provincias. El partido moderado quisiera agruparse al rededor del embajador francés; pero el movimiento sigue siempre en el sentido piomontés. Se establecen diarios para predicar la anexión, entre otros la *Italia*. La *Fride*, como si lo hubiese visto, hace el elogio de la insurreccion siciliana. Si el ministerio deja desarrollar este movimiento, es claro que la Constitucion será una mera palabra. Vamos á juzgar de la energia en la moderacion, dos cosas que es necesario conciliar so pena de muerte.

El Sr. Salamanca dá en Roma el mayor impulso á los caminos de hierro. Se dice que va á llamar 4,000 obreros de España para aumentar el número de los trabajadores.

Madrid 40 de julio.

Supongamos, dice la *España*, que llegue el caso de que se *desmientan los antecedentes* del ex-infante D. Juan, cosa que no parece difícil, puesto que ya se presenta con algun decoro ante los españoles (palabras de la *Discussion*), el que no hace muchos dias era objeto de tantos sarcasmos, ¿qué harán los liberales ardientes de su nuevo correligionario? ¿Se puede saber?

—Vuelve la *Regeneracion* á traer á cuento

el pensamiento de la fusion dinástica, y vuelve á manifestar sus deseos de que se lleve á cabo la reconciliacion de la familia Real. Se necesita tener mas ilusion que el ex-infante D. Juan ó ser tan escéntrico como Montemolin para sacar á plaza ese pensamiento que si antes era de todo punto admisible hoy es completamente absurdo, descabellado, despues del gran escándalo que han dado los príncipes rebeldes, siendo la befa de todas las naciones cultas.

—Segun la instruccion sobre el eclipse, que ha publicado el observatorio de Madrid, la sombra trazará una faja de Occidente á Oriente. El borde norte de esta faja tocará en las poblaciones siguientes: Bermeo, Marquina, Vergara, Azpeitia, Alsasua, Pamplona, Puente la Reina, Saugüesa, Sós, Egea de los caballeros, Ayerbe, Serinena, Bujaralos, Mequinenza, Gandesa, Mora de Ebro, Coll de Ballaguer, Tortosa y Palma; y el borde Sur en las de Luareta, Trubia, Pajares, Leon, Saldaña, Carrion de los Condes, Astudillo, Palencia, Torquemada, Baltanás, Roa, Aranda de Duero, Hiedelaencina, Sigüenza, Jadraque, Trillo, Cifuentes, Chelva, Chiva, Sueca, Denia.

El eclipse total empezará en Oviedo á la una y 49' de la tarde, y tendrá de duracion 4' y 52", y en Ibiza empezará á las dos y 2' y durará 3', 40". Así el principio del eclipse total como la duracion de este, variarán entre los puntos extremos desde la hora y la duracion que hemos señalado á Oviedo hasta las que hemos señalado á Ibiza.

Idem. 41.

En Aldea del Cano, pueblo del partido judicial de Cáceres, se ha cometido un horrible delito por la insignificante suma de 2 rs. Hallábase trabajando varios jornaleros en una posesion de D. Tomás Muñoz, hermano del conde de Canilleros: salióse de ella á la carretera una burra de uno de los trabajadores, al cual se condenó al pago de la multa de 2 rs. por no sabemos que daño. Irritado su dueño contra un hijo suyo, mozo de veinte años, á cuyo cuidado corria la burra, le arrojó al suelo con furia, y dándole en el bajo vientre una patada, le deshizo las entrañas, dejándole muerto en el acto á la vista de los demás trabajadores, que no pudieron prevenir ni impedir semejante desgracia. Inmediatamente que tuvo noticia del hecho el juez de primera instancia de la capital y su partido, salió para el lugar del crimen acompañado del promotor y un escribano, los cuales han instruido el sumario, regresando á Cáceres con el reo, que está en la cárcel. Segun parece, es de genio feroz, y se halla muy poco afectado.

—Austria continúa sus formidables preparativos de defensa en Italia: no considerando suficientes las cuatro plazas del célebre cuadrilátero, proyecta la construcción de otra en medio de aquellas, es decir cerca de Villafranca, con el objeto principalmente de que sirva de puesto avanzado para la seguridad de Verona.

Un periódico de Génova dice saberse positivamente que en la Venecia hay mas de ciento cuarenta mil hombres de tropas y cerca de ochenta mil en reserva ó escalonadas en el Tirolo ó mas allá de Trieste. En Peschiera, y especialmente en Verona, continúan con la mayor actividad las obras de las nuevas fortificaciones. En el lago de Garda se han multiplicado los vapores y cañoneras austriacas, de modo que, en sentir del periódico á que aludimos, es posible que mas tarde ó mas temprano la cuestion italiana reciba su última solución sobre el Mincio, el Adige ó el Tagliamento.

—Una carta de Fernando Poo correspondiente al 5 de junio último, da noticias muy curiosas acerca de los indígenas de aquella isla llamados bubis. «Los bubis (dice el correspondiente) son una de las mas raras particularidades que llaman la atencion de los europeos al pisar estas regiones. Hombres enteramente desnudos, á escepcion del taparabos, cubiertos con el lodo

de tierra encarnada que se dan en todo el cuerpo; erizada la cabellera con bolitas de la misma tierra... son verdaderamente personajes del mas extraordinario aspecto.

Respecto á sus costumbres, por ahora solo he podido observar el orden de marcha que guarda cada familia cuando vienen á esta poblacion; y de él creo poderse inferir la consecuencia de hallarse subordinados á una especie de sistema patriarcal. A toda la familia precede el padre, sin llevar nada á cuestas; en pos de él viene la mujer, con algun chinquillo á la espalda, y ademas sustentando en la cabeza algun cesto lleno de las frutas ú objetos que vienen á vender. Sigue todo el resto de la familia, llevando todos los varones un baston, cuyo puño está formado por una bola, compuesta de un apretado tejido de hojas de palma.

Alguna vez, á la distancia de diez ó doce pasos de este grupo, marha una de las hijas que pasa de diez y seis años, cargada como las demas mujeres, y atendiendo, sin embargo, á lo que manda el padre, pues hay que advertir que si éste se para todos se paran, y si marha todos siguen tambien su movimiento. De aquí puede inferirse la subordinacion que le profesa toda la familia, y la consecuencia que anteriormente hemos establecido.

Las canoas son por lo general de una pieza, ó sea un tronco de árbol ahuecado por dentro, pero muy bien trabajada y de capacidad hasta de unas ocho pipas. Las velas son de un tejido de palma y los remos están labrados de una manera muy fuerte.

Los turgurios en que estos desgraciados habitan, ocupan unas cinco varas cuadradas, siendo la altura del edificio solamente dos. El techo es de bambú tejido de palma, sostenido en cuatro ó seis palos derechos.»

VARIEDADES.

Leemos en el *Journal del Oise* la siguiente noticia curiosa:

Se acaban de descubrir cerca de Pierrefonds los restos de poblaciones enterradas por los detritas de los bosques mezclados con ceniza. Tambien se ha descubierto un teatro romano y un templo consagrado á Apolo. Las ruinas de estos dos monumentos harán la gloria de Pierrefonds, pues no queda ningun teatro romano, habiéndose destruido el de Sagente en 1807.

Las esculturas que se encuentran en el sitio indicado, recuerdan el arte romano en sus buenos tiempos. Los bajo relieves son muestras admirables de finura y gracia. Por una casualidad Pierrefonds punto ya tan visitado á causa de lo pintoresco de su situacion, por la caza, por sus saludables aguas minerales y por sus ruinas góticas, ha aumentado sus atractivos con las raras antigüedades recientemente descubiertas.

El Tiempo — Se ha dicho de él que no hay cosa mas larga, porque es la medida de la eternidad.

No hay cosa mas corta, porque nos falta para todos nuestros proyectos.

No hay cosa mas lenta, porque espera.

No hay cosa mas rápida, porque huye.

En grande, se estiende hasta lo infinito; y en pequeño, se divide tambien hasta lo infinito.

Todos le des perdician, y todos sienten su pérdida; sin él nada se hace.

El tiempo olvida lo que es digno de olvidarse; él inmortaliza en cambio los grandes hechos.

Curiosidad mercantil. — En Nueva-Orleans hay un gran bazar donde se venden objetos tan heterogéneos como la manteca de vacas y las sillas para caballo. Uno de los dependientes dijo últimamente al principal, que parece se debia ahorcar por dos cuartos:

—Dias pasados vendí fiada una silla de caballo, y por mas que me devano los sesos no me acuerdo á quién.

—Pues hay un medio de averiguarlo, le contestó el principal; saque V. una lista de las personas á quienes surtimos de lo que necesitan para sus caballerías, y vaya V. pasando la cuenta de la silla hasta que aparezca el deudor, que naturalmente será el que la pague.

Algunos días despues el principal preguntó al dependiente:

—¿Se ha averiguado al fin quién debía la silla?

—No señor, contestó el dependiente, y eso me tiene muy disgustado. He pasado ya la cuenta á 20 parroquianos y todos la han pagado; de modo que estamos tan á oscuras como al principio.

—Pues es un demontre eso! Siga V. mandando la cuenta á los restantes á ver si quiere Dios que descubramos al deudor.

EL CORREO.

Creemos que nuestros lectores verán con gusto el siguiente documento que demuestra el aprecio que ha hecho S. M. la Reina (Que Dios Guarde) de los servicios prestados en los hospitales de Ceuta por las Hermanas de la Misericordia.

«Comandancia general de Ceuta.—S. M. se ha dignado acceder á la solicitud de V. concediendole licencia para regresar á Palma de Mallorca con las hermanas de la Caridad de su direccion y que se disponga su embarque para la misma, por no ser ya necesarios sus servicios en esta plaza en razon á haber terminado la guerra por cuyo tiempo se ofrecieron á prestarlos; y que con respecto á los contraidos se signifique al Ministerio de la Gobernacion el particular agrado que á S. M. merecen, para que por el ramo de Beneficencia se le consulte para la recompensa que fuere conveniente.—Lo digo á V. para su conocimiento, satisfaccion y demas efectos.—Dios guarde á V. muchos años.—Ceuta 8 de junio de 1860.—Ramon Gomez.—Sr. Director de las hermanas de Caridad procedentes de Palma de Mallorca.»

Ha presentado la renuncia del cargo de diputado á cortes por el distrito de Inca el Sr. D. Antonio Lopez.

Se ha concluido y ha sido presentado para su aprobacion el ante-proyecto de la carretera de tercer orden de Ferrerías á San Cristóbal en la isla de Menorca.

Question de pocos cuartos.—Las sillas del Borne son objeto de varios abusos de los cuales se quejan con razon todas las personas sensatas y que seria necesario remediar. De poco tiempo á esta parte, en los días de paseo, invaden el salon en mitad de la tarde un tropel de criadas acompañadas de sus indispensables novios, y se apoderan de la mayor parte de las sillas, no por el gusto de estar sentadas, que esto al fin sería tolerable, sino para guardarlas á determinadas familias. Cada pareja toma su media docena de sillas, esto es, una para la señora, dos para las dos señoritas, otra para los pies de la primera, y otras dos por si se les antoja á los admiradores de las segundas hacerles un rato el *rendibú*. Llega el anochecer, principia la música, acude la concurrencia que podemos llamar aristocrática, las criadas se levantan y transmiten el asiento á las señoras. Resultado: á la hora regular de sentarse están tomadas con anticipacion todas las sillas á favor de determinadas personas; para el público en general ya no hay ninguna disponible; y la Casa de Misericordia ha obtenido tan solo la mitad de lo que pudiera haber sacado de este arbitrio. Aun no es esto

olamente: unas mismas sillas, mediante dos cuartos cada una, han servido primero para las criadas, luego sirven para las señoras, mas tarde pasan unas amigas de estas, y como ya están algo cansadas se levantan las unas y se sientan las otras, de manera que una silla ha estado ocupada por tres distintas personas y solo ha producido dos cuartos debiendo haber rendido seis. Si es justo que una casa de Beneficencia haya de sufrir las consecuencias de semejante miseria, las personas sensatas lo juzgarán. En Madrid, en Barcelona y en todos los puntos en cuyos paseos se alquilan sillas, el derecho que dan los dos cuartos es personal, y cada uno que se sienta está obligado á satisfacer su contingente, además de que no se permite el tener sillas para los pies, puesto que en el momento de quedar vacias vuelven á entrar en el depósito. Siguiendo, pues, la costumbre establecida en las demás capitales, en beneficio de la casa de Misericordia, y para que el público en general esté servido cual corresponde, en el ejemplo que citamos al principio, la criada debe pagar sus dos cuartos, la señora cuando llega debe volver á pagar sus dos cuartos, la amiga de la señora debe pagar tercera vez sus dos cuartos, el novio de la niña debe pagar á su vez los dos cuartos ya que no se le hacen pagar otros dos por el atrevimiento de ser novio, y así sucesivamente. Por todas estas razones y otras muchas que me callo, Yo el gacetillero del CORREO me tomo la libertad de proponer á quien corresponda el siguiente proyecto de decreto:

«Atendiendo á las justas reclamaciones de muchas niñas bonitas que por no tener criada que les tome las sillas anticipadamente han de pasarse toda la noche de pié; teniendo presente que el destino natural y filosófico de una silla es el descanso de las asntaderas y no el entretenimiento de los piés; considerando que segun esto por cada par de asntaderas debe pagarse un par de cuartos, es decir, un cuarto por cada una, y que así como no es justo que paguen los que se pasean, tampoco es justo que dejen de pagar todos los que quieren dar á sus posteridades un cómodo descanso; y considerando por último que cuantos mas sean los cambios de inquilino que sufran los asientos mayores serán los productos de la casa de beneficencia, al paso que se evitarán las murmuraciones y las habillitas á que da lugar muchas veces la poca aficion que tienen ciertas personas á pagar la miseria de dos cuartos; he venido en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º—Toda silla en donde no esté sentada una persona pasará inmediatamente al depósito aun cuando hubiere sido alquilada para estar vacía.

Artículo 2.º—La persona que tome una silla deberá sentarse en ella inmediatamente y satisfacer al recaudador los dos cuartos consabidos.

Artículo 3.º—La persona que se levante de su silla aun cuando no sea mas que para ir á coger el abanico á una damisela, ha perdido ya su derecho, y debe satisfacer de nuevo los consabidos si otro más avisado no se apoderó antes del asiento, previo el pago que corresponde.

Artículo 4.º—Las personas que por medio de engaños turnaren en el uso de las sillas sin pagar cada vez el contingente serán sometidas al tribunal de la Chismografía, juzgadas como contrabandistas y defraudadoras de los fondos públicos, y sus nombres se inscribirán en el pedestal de las esfinges.

Artículo 5.º—El mozo que no cuidare de devolver al consumidor el cambio correspondiente, será empalado.

Artículo 6.º—Los muchachos de la Misericordia quedan encargados, bajo su mas estrecha responsabilidad, de la ejecucion de este decreto.

Dado en la redaccion del CORREO á diez y

siete de julio de 1860.—El Gacetillero, Fulanc de tal.—Señor.....»

El Eclipse.—Si quieres ver el eclipse—mañana del rubio Apolo—vente, Maruja, á mi casa—y te daré un telescopio.—Porque mañana es gran día—segun dicen los astrónomos,—y habrá cosas estupendas—que han de darnos gusto á todos.—Los que viven en la luna—van á tener gran jolgorio—porque los rayos de Febo—caerán para ellos solos.—Y aquí en mitad de la tarde—se nos colará de pronto—una noche tan obscura—como la boca de un lobo.—Los duendes y los fantasmas—saldrán de sus tristes boyos,—y vagarán por los aires—las brujas y los demonios.—Las lechuzas y los bñhos—con graznidos misteriosos—harán desde los tejados—á cada cual su pronóstico.—Las niñas á puro miedo—se arrimarán á sus novios—y las mamás desconfiadas—les abrirán tanto ojo.—Que el fin del mundo se acerca—creerán los viejos absortos—y se pintará el espanto—en sus arrugados rostros.—Recorrerán los paseos—los despreocupados polios,—y al amor de las tinieblas—podrán hacer su negocio.—Cual dará furtivamente—un billete ó un piropo—al dulce bien que entretiene—su corazón... ó sus ocios;—cual un apretón de manos,—cual un golpe con el codo,—cual un pisotón tremendo,—cual un suspiro estrambótico.—Un largo y dichoso rato—se pasará de este modo,—hasta que del sol los rayos—renacerán poco á poco.—Y tal vez querrá el diablo—(que eso del diablo es propio)—que sorprendan *in fraganti*—á esas niñas y á sus socios,—y habrá riñas y pellizcos—y disculpas y bochornos,—y amenazas de las unas—y protestas de los otros.—Todo esto y demas que callo—te hará ver mi telescopio—si vienes, Maruja, á casa—antes que se eclipse Apolo.

Rectificacion.—Segun anuncia anoche *El Mallorquin* el carruage que el domingo atropelló á una mujer era la diligencia de Inca y no la de Felanitx como dijimos nosotros.

Suscripcion abierta en la secretaria de Cámara de la diócesis de Mallorca para auxilio de las necesidades del Santo Padre.

Suma anterior...	443,520 rs.
D. José Vidal y Pont abogado.	300
D. Antonio Vila vic. de Pollensa.	80
D. Antonio Homar y Mayol.	100
D. N. N. propietario y vecino de Binisalem, por mano del cura parroco.	80
D. G. J. R.	320
D. M.ª Luisa Despuig y Zaforteza.	1,000
D. Rafael Axartell Pro. de Pollensa.	40
Total.	445,440

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 16.—De Mahon en 1 día land Cármen, de 69 ton., pat. Juan Casas, con 5 mar., habas y efectos.

Buques despachados.

Día 16.—Para Canarias bergantín goleta 2.º Juanito, de 86 ton., cap. D. Antonio Pascual, con 7 mar., 4 pas. y maiz.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Bruno obispo, San Federico, Santa Sinfarosa viuda y sus siete hijos mártires.

Cultos.—Para mañana miércoles.—En la iglesia de Sta. Magdalena al anochecer se dará principio á la novena de nuestra inclita paisana la Br. Catalina Tomas con música y sermón siendo el orador D. Miguel Meliá Pro.

Por todo lo que va sin firma.

El Sr. de la redaccion.—Juan Villalonga

SECCION DE ANUNCIOS.

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variación en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicación.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq. id. de segunda id. mediano á 8 id. id. id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (vernís) y de aguas amoniacaes en venta.

El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1º. El alquitran (vernís) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2º. Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pie con una faja de un palmo de ancho.

3º. Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoniaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (vernís) es de 12 reales quintal; el de las aguas amoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos se servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana á las dos de la tarde

Aviso.

En la calle de Santa Clara, manzana 44, número 18, algorfa primer piso, se hallan algunas botellas de vino de una de las mejores clases conocidas, de propia cosecha, y es un remedio muy eficaz para los que padecen debilidad de estómago: su precio 5 rs. con botella, y 4 rs. sin ella.

Al público.

Bartolomé Pererols,

maestro de estuco, á vista del incremento que de cada dia va tomando el ramo de estuco en esta capital ha resuelto ejecutar dicho trabajo desde 2 rs. la vara para arriba á fin de que los señores que gusten estucar fachadas, capillas, salones, escalones, etc. puedan hacerlo con la economía posible. Informarán en la chocolatería de Vicente Llorens, plaza nueva, entrando en la calle de San Miguel, esquina al callejon *d'en Rubi*.

Al mismo tiempo advierte á los maestros de albañiles que deseen aprender el ramo de estuco y parte del trabajo de escayola se los enseñará con la mejor perfección; á fin de que ellos mismos lo puedan hacer con mucha facilidad.

Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica, y coronada Villa de Madrid

DEDICADA Á S. A. R. EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS,

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de á dos pliegos de impresion en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magníficas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles.

Precios de la suscripcion: Se tiran dos magníficas ediciones.

Una á 20 rs. entrega, y la otra á 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, entre el Mercado y el Borne.

El coste á que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economía se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artístico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará la librería despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

EUROPA

LA

Guerra de Africa

y los partidos políticos de España.

POR D. MIGUEL VICENTE ROCA

Abogado del ilustre colegio de Madrid, sócio del Ateneo científico, literario y artístico, individuo de la Academia de Legislacion y Jurisprudencia y miembro de otras corporaciones científicas y literarias.

Este folleto se vende á 4 rs. en Madrid, en las librerías de Bailly-Baillieri, calle del Príncipe, número 11; Cuesta, calle de Carretas; Moro, puerta del Sol, y Publicidad pasaje de Mateu.

En provincias á 5 rs. por medio de las principales librerías, comisionados de periódicos y empresas literarias, ó remitiendo el importe en libranzas de la Tesorería central ó sellos de franqueo á casa de C. Bailly-Baillieri, de donde se re-mesará á vuelta de correo.

Montañés,

recien llegado de la Corte, y sócio en la misma de Pedro Megaz, sastre de S. A. el infante don Francisco, tiene el honor de noticiar al público á instancia de algunas Sritas. de esta capital, que tiene abierto un curso de enseñanza en el ramo de ornatos y adornos en cuyo conocimiento se perfeccionó en su último viaje á París en el año anterior, habiendo tenido el honor de enseñar con buen éxito á su regreso á Madrid á la hija del Exmo. Sr. General Aldama senador del Reino, y á otras varias Sritas. de distincion.

Las horas de leccion serán de once á dos de la tarde los dias no festivos. La retribucion convencional, pasando á domicilio de los que lo soliciten.

Tambien confecciona ornatos para iglesias y particulares desde el precio de seis hasta tres mil reales iguales al que hizo al Sr. Comisario general de los Santos Lugares de Jerusalem para regalo que hizo dicho Sr. á San Isidro el Real en la Corte.

Chocolatería y repostería Barcelonesa.

Manzana 158 núm. 47 al extremo de la cuesta nueva de Sto. Domingo, casas nuevas del Señor Mir.

En este establecimiento se sirve chocolate desde el insignificante precio de 4 cuartos al de 9. Igualmente otra clase de refrescos y bebidas y todo lo que concierne á repostería que se vende tambien á precios sumamente módicos.—Palma necesitaba un establecimiento de esta clase y de los que tanto abundan en Barcelona y otras grandes capitales. No hay porque encarecer la utilidad de semejantes casas, pues todo el mundo sabe cuan costoso es á muchas familias el haber de encender lumbre y hacer un gasto enorme de carbon y perdida de tiempo para el solo objeto de poderse desayunar una ó dos personas. La toma de chocolate es un desayuno inmemorial, sano y barato. Generalicese esa costumbre y muchas personas y familias lo preferirán al café y no tardarán en palpar la economía que de dicho desayuno resulta.

Venta.

Se venden tanto por conjunto como por separado tres algarfas y otras tantas botigas ó cuartos bajos en el Molinar de Levante y parage can Aleix del Portichol de pertenencias del Rafal Son Flexas. El encargado para su ajuste es D. Geronimo Forteza que vive en la plazuela de las Copiñas núm. 69.

Otra.

Se vende una casa de recreo, acabada de construirse, en el término de *Son Rapiña* de esta ciudad, situada en el predio de *Son Lull*, con todas las comodidades apetecibles: se enagena con unos 50 destres de tierra á ella anexos susceptibles á toda aplicación, hoy ocupados con almendros. Ademas se cedería si así conviniese otra porcion mas de tierra contigua á la misma.

En el Escritorio público de casa el Sr. Marqués del Reguer darán razon.

Caza.

Queda prohibida en los predios *Can Gatullas* y sus agregados y *Partayent* de D. Miguel Costa y Cifre, sitos en los términos de Pollensa y Alcudia.



En la plaza de Cort núm. 54 se venden vidrios de colores para observar el eclipse de SOL que ha de tener efecto el 18 del corriente.

Librería de P. J. Garcia.

En dicha librería se halla en venta **El Romancero de la guerra de Africa.**

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA. Cerca del Correo.

P. J. Garcia
Juan Villalonga